

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du journal, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérés alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centus par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centus par ligne
Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

M. J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec
ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT :
SI PAR AN

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT
SI PAR AN.

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : L'Œuvre de la Propagation de la Foi et les missions de l'Afrique centrale; le Révérend Père Arthur Bouchard, missionnaire apostolique de cette lointaine et périlleuse mission, sollicite en ce moment des contributions en faveur de cette œuvre.—Les catholiques au Canada.—Le catholicisme aux États-Unis.—Manufacture d'engrais à la Baie-des-Chaleurs.—Incendie désastreux à St-Gédéon du Lac St-Jean; nous invitons les âmes généreuses de venir en aide à ces courageux colons qui viennent d'être éprouvés dans ce qu'ils avaient de plus cher: la perte de leur église et de tout ce qui servait au culte divin.

Causerie Agricole : Considérations générales sur le sol en agriculture.

Sujets divers : Conférences agricoles données par M. A. P. Fortin, dans plusieurs paroisses du Lac St-Jean; avantages des conférences agricoles comme moyen d'activer le progrès en agriculture.—Maladies des bêtes à laine: Hydropisie; avertin et tourny.—Soins à donner au bétail.

Choses et autres : L'agriculture est la plus noble profession.—Les poulaillers en hiver; activer la ponte des poules en hiver.—Bétail et industrie laitière.—Les journaux français publiés par M. Paul Dalloz, à Paris; M. Fournin Escaudo, correspondant spécial au Canada pour ces différents journaux, ainsi que M. Frédéric Gerbié, actuellement établi à Québec, sont autorisés à recevoir des abonnements à ces publications.

Recettes : Comment clarifier le miel.—Moyen de se prémunir contre la falsification de la cire blanche.

A nos abonnés retardataires.—Les cultivateurs n'ont plus qu'à vendre leurs produits qui ne manquent pas d'acheteurs, puisque pour ceux qui ne produisent pas, c'est le temps d'acheter des provisions de bouche, pour la saison d'hiver. Les prix offerts pour le beurre, les pommes de terre, les légumes et les grains sont assez élevés, et les cultivateurs n'ont qu'à s'en réjouir.—Nous aussi, nous avons à faire nos achats pour l'hiver, et pour cela nous comptons sur la bonne volonté de nos abonnés à nous faire parvenir le prix de leur abonnement à la Gazette des Campagnes. Si l'on estime que notre travail a quelque valeur, que l'on nous mette en moyen de le continuer sans avoir à nous imposer mille sacrifices pour nous procurer les choses les plus indispensables. Notre salaire, nous le recevons de nos abonnés, et nous y comptons comme l'ouvrier au service de l'industriel, comme le fermier qui vous a aidé à faire vos travaux. Ce salaire, c'est le prix de votre abonnement à la Gazette des Campagnes; nous en priver, serait une grande injustice de votre part. Un peu de bonne volonté, et vous nous mettrez en état d'accomplir notre devoir de journaliste agricole avec courage et véritable satisfaction.

REVUE DE LA SEMAINE

L'Œuvre de la propagation de la foi et les missions de l'Afrique centrale.—Dans une ville de France, Lyon, vivait, il y a un peu plus d'un demi siècle, une fille pauvre et inconnue, mais une de ces âmes d'élite dont Dieu se sert pour en faire les instruments de ses plus admirables desseins. C'est à cette humble femme qu'il inspira l'idée de former une association de personnes zélées et charitables qui contribueraient un sou par semaine pour venir en aide aux missionnaires des pays infidèles.

Telle fut l'origine de l'Œuvre de la propagation de la foi. C'est le grain de sénévé qui est devenu cet arbre immense dont les rameaux s'étendent sur toutes les parties du monde. "Elle ressemble encore à un géant aux bras assez grands pour embrasser l'univers. D'une main elle verse ses récompenses sur les pays de foi qu'elle habite, de l'autre elle régenère et pousse vers le Ciel de vastes légions d'idolâtres." Œuvre admirable qui multiplie à l'infini les enfants de Dieu sur la terre, et peuple les cieux.

Le bien que cette œuvre a déjà fait en Canada est presque incalculable. On ne peut prévoir ou plutôt il est facile de prévoir, connaissant la charité de nos compatriotes, tant ecclésiastiques que laïcs, la somme de bien qu'elle est encore appelée à y faire. C'est l'humble obole qui, selon les belles paroles de Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec, dans son mandement du 25 janvier 1881, "soutient les missionnaires qui vont faire entendre la parole de Dieu à ces pauvres âmes privées des lumières de la foi et assises dans les ténèbres de la mort."

C'est encore cette même obole qui contribue à l'établissement de nouvelles paroisses dans notre pays et qui empêche l'émigration d'un grand nombre de familles, qui par là seraient exposées à perdre leur foi.

Mais l'Œuvre de la propagation de la foi dans le Canada ne s'arrête pas seulement aux limites de notre